



# ひろば



「パチュニア」

令和5年5月30日 発行

## きばれ わらぶえんきや! 相撲大会

校長 山 美奈子



5月13日(土)に校内相撲大会を実施しました。保護者や親戚の方々  
の大きな声援の中、子どもたちはこれまで一生懸命練習してきた成果  
を発揮しようと頑張り、熱戦を繰り広げました。相撲の盛んな奄美大島  
も、近年は学校の土俵も少なくなり、相撲大会を開催する学校も減って  
きています。そのような中、本校で相撲大会が盛大に開催できたのも、  
保護者や地域の皆様のご協力のおかげだと感謝しています。

おかげさまで、今年も手に汗握る白熱した取組がいくつも見られま  
した。どの子も普段の学校生活では見せたことのない闘志を前面に押

し出し取り組んでいて、頼もしく見え、成長を感じました。歯を食いしばりながら土俵際でねばる子。まわ  
しを取ろうと精一杯手を伸ばす子。絶対にまわしを取らせないように体をねじる子。いつもはみんな仲良し  
で、争いを好まない優しい子ばかりですが、負けないようにとあきらめない気持ちを前面に出した激しい一  
面を見ることができました。今までの殻を破るかのような一生懸命さは観戦している保護者や地域の方々、  
先生たちにしっかりと伝わってきました。負けて流す悔し涙の裏に、困難に負けず立ち向かおうとする子ど  
もたちの心の様子が見え隠れし、頼もしい住用っ子の姿に観戦している私たちの心までも熱くなりました。

また、今年は親子相撲も復活しました。体の大きなお父さんに立ち向かい体をぐるぐる回されたり、姉妹  
二人で協力してお母さんと対戦したりと、観客を沸かせる楽しい取組ばかりでした。相撲大会でも地域の皆  
様に元気を届けられたことうれしく思います。来年度も更に多くの方々に観戦いただき、子どもたちに声援  
を送っていただきたいと思いました。

当日は、審判として弓削洋平さんに、副審として保護者の吉さん、和田さんにご協力をいただきました。  
保護者の皆様をはじめご来場いただいた全ての方々の大きな声援が子どもたちの励みになりました。あり  
がとうございました。心より感謝申し上げます。

### 若竹の伸びゆくくぐりくぐりも達よ

#### 真直に伸ばせ 身をたましひを

若山 牧水

先日、地域とともに花いっぱい運動の活動を行っ  
た。第一回は学校で作った花苗を学級園やプランタ  
ーに植える作業を、地域の潤井さん、川智さん、澤さ  
ん、山下さん、和田さんの五人と一緒にやった。地域  
の方々と一緒に活動するということで、子どもたち  
もいつも以上に張り切っていた。作業のお願いをし  
た皆さんも、子どもたちを温かく見守りながら一緒  
に作業してくださり、感謝の気持ちでいっぱいだ。

同日、名瀬の畠山建設さんがボランティアに来て  
くださった。高所作業車を使って正門のブーゲンビ  
リアの伐採し、高圧洗浄機を使って校舎の黒ずみを  
落としてくださった。普段自分たちでは手が届かな  
いところを作業してもらい、その様子を見ていた子  
どもたちも歓声を上げて喜んでいた。

冒頭の短歌は、体も心も若竹が伸びるように、真っ  
直ぐに育ってほしいという気持ちをストレートに表  
現した子供の成長を願う短歌である。

今年度、「地域とともに歩む学校づくり」を学校  
教育目標に掲げた。様々な行事を実施する中で、毎  
回、地域の方々の、子どもたちに注ぐたくさんの愛  
情を感じる。牧水の歌のようにこの子たちが住用小  
を卒業し、広い社会へと羽ばたいて、大きな夢を成  
し遂げられるよう、まっすぐに大きく育ってほしい  
という思いをひしひしと感じる。その思いに応えら  
れるよう、我々職員も日々成長する子どもたちを支  
えていきたい。

## 住用の自然にふれる 春の1日遠足

5月2日は遠足でした。キョンコまで歩き、川遊びをしました。タナガを探したり、水遊びをしたりして友達と一緒に過ごしました。

学校に帰ってからは、「1年生を迎える会」をしました。出し物やレクリエーションで、1年生には笑顔が溢れていました。

「お姉さん、お兄さん。これからもよろしくお願いします。」



## 心強い味方! チーム住用

**メガン先生**

外国語の時間は、本物の英語に触れることができます。

**本田裕信先生**

理科の実験や授業の支援をしてください、理科の学習が楽しく分かりやすくなります。

**山田千代子先生**

相談員として、児童・保護者・職員の相談に乗ってくださいます。(6/27 来校予定)

**朝沼めぐみ先生**

スクールカウンセラーとして、私たちの心に寄り添ってくださいます。

先生方、住用小学校のこと、どうぞよろしくお願ひします。

## 企業ボランティア

畠山建設の皆さんが、住用小学校にやってきました。普段の掃除ではなかなかできなかった高所の作業をしてくださいました。

- ①ブーゲンビリア
  - ②道路側石垣上部
  - ③校舎2階部分
- をきれいにしてくださいました。学校がすっきりしました。ありがとうございました。



## 花いっぱいの住用小学校

校区の5名の皆さんと一緒に花の苗を植えました。ていねいに優しく教えてくださってありがとうございました。

私たちは、この活動を通して、学校を明るくするだけでなく、命を大切にすることも感じながら、毎日のお世話を頑張っていきたいと思ひます。



## お知らせ

### ● 奄美群島復帰 70 周年記念講演

日時：6月5日（月）14:10～14:55

場所：住用小学校 多目的ホール

講師：丸田 卯禮男先生

復帰運動の様子や当時の奄美の様子等、体験された方のお話です。

### ● 教科書展示会

日時：6月14日（水）～27日（火）

8：30～16：30※ 土日も可

場所：名瀬小学校（職員室→1号校舎）

## 6,7月の行事予定

6月5日（金）歯の衛生指導

5日（月）ふるさと体験留学（～10日）

7日（水）力又一体験学習（3年以上）

10日（土）島唄学習開始

12日（月）プール開き※水着の準備

13日（火）宿泊学習（～15日）

16日（金）中学年社会科見学（3,4年）  
5,6年生は学校休み

28日（水）水泳学習発表会（午前）

学校保健委員会、PTA（午後）

7月8日（土）リュウキュウアコ観察学習

20日（水）1学期終業式



【お願い】 学校便り、学級通信、ご自身で撮影された写真等の扱い（SNSへの投稿等）は、十分ご配慮ください。ご不明な点は、学校までお尋ねください。